

reproches immérités, Bourkaki attenda à ses jours. La balle glissa sur l'os frontal et ne fit qu'une légère blessure.

Le cardinal Mathieu accourut aussitôt à l'hôtel du malheureux soldat, et lui prenant la main : " Allons, général, désormais nous prendrons un chemin plus sûr pour aller en paradis." Ce fut tout son reproche ; Bourkaki en pleura d'attendrissement, et ses larmes achevèrent d'effacer devant Dieu une faute d'un moment, une faute qui ne fera point oublier une des carrières les plus honorables de nos fastes militaires.

Nos lecteurs savent que, par une vie très chrétienne, Bourbaki a pris, en effet, un chemin plus sûr pour aller au ciel.

\* \*  
\*

On se délivre graduellement de la conception étroite qui régna à notre époque et que le moyen âge repoussait. La *Revue biblique* est une des publications qui donnent le mieux l'idée du mouvement actuel. Dirigée par les professeurs de l'*Ecole pratique d'études bibliques*, que les Pères Dominicain sont établie à Jérusalem, cette Revue insère des travaux de premier ordre. Dans la livraison de juillet, le R. P. Lagrange essaie l'explication d'une des pages les plus importantes de l'Ancien Testament. Cette analyse est un chef-d'œuvre. Aucun maître d'aucune école ne montrerait plus de pénétration ni plus de scrupule. Et le religieux éminent, qui traduit l'assyrien comme l'hébreu, écrit de la terre de Palestine en gardant un goût exquis de sa langue française.

( *Univers* du 7 novembre. )

